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Haushaltsrede zum HH 2020 der FWG Volkmarsen 

 

Sehr geehrter Herr Stadtverordnetenvorsteher, 

Herr Bürgermeister Hartmut Linnekugel, 

liebe Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter der Verwaltung und des Bauhofes, 

verehrte Kolleginnen und Kollegen, liebe Zuhörer. 

 

Nicht wirklich überraschend stellt sich der Haushalt für das Jahr 2021 auf. 

So wie im Vorjahr konnte uns wiederum kein ausgeglichener HH vorgelegt werden. 

Der Haushaltsausgleich wird erst im Rahmen des Jahresabschlusses durch eine 

wiederholte Entnahme aus der Rücklage möglich werden. 

 

Wesentlich ist aber auch zu Wissen, das sich das auch mindestens für das nächste 

Jahr nicht wirklich ändern wird. 

 

Hatten wir in 2020 noch ein wenig Glück das uns u.a. bei den 

Gewerbesteuereinnahmen nicht der Einbruch erreicht hat wie es zum Teil andere 

Kommunen erwischt hat, wird es in 2021 sicherlich schwerer abzuschätzen sein 

wie sich die Einnahmen entwickeln werden. 

 

Die Ziele und Kennzahlen haben wir im Parlament gemeinsam festgelegt 

Das sollte unsere Richtschnur sein. 

 

Tatsächlich gilt es aber auch zu beobachten, wie weit unsere mehr und mehr 

weitergeführte interkommunale Zusammenarbeit sich auch in Euros ausdrückt. 

 

Die Bevölkerung in Volkmarsen ist sich sehr unsicher, ob unsere Entscheidungen 

bezüglich der Zusammenlegung wie z.B. bei der KBN tatsächlich zu einer 

Reduzierten Belastung, oder mindestens zu keiner Erhöhung führen. 

 

Die zuletzt kommunizierte Anpassung im Bereich Abfall- und 

Schmutzwassergebühren, haben diese Unsicherheit und die Bedenken nochmal 

beflügelt. 

 

Nicht desto trotz spiegelt der Haushalt die Politik der Freien 

Wählergemeinschaft wieder. 

Uns als FWG ist bewusst das aufgrund der eingeschränkten Liquidität und dem 

nicht ausgeglichen Haushalt die Erwartungshaltung flach bleiben müssen. 

Dennoch geht der Weg weiter nach vorn. 

Investition in unser Wahrzeichen Kugelsburg, in den Brandschutz, Kitas und die 

Verbesserung der Infrastruktur zeigen die richtige Richtung auf. 
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Auch wenn ich immer noch darauf hoffe und auch politisch meinen Teil dazu 

beitragen werde, das Volkmarsen als Triangel Projekt Schule, Sporttreibenden 

Vereine und Stadt einen Kunstrasenplatz realisiert bekommt. 

Hier werden wir weiterhin fordernd sein, müssen aber uns auch der aktuellen Lage 

bewusst sein. Das sind wir als Freie Wähler. 

 

Von daher stimmt die FWG, die Freie Wählergemeinschaft dem 

Haushaltsplanentwurf für das Jahr 2021 zu. 

 

 

Nochmals Danke an alle, die an diesem Haushaltsentwurf 2021 beteiligt waren. 

Danke an die Verwaltung und den Bauhof für ihre Geduld mit der Politik. 

 

Danke möchte ich im Namen der FWG-Fraktion aber auch an die Mitgliederinnen 

und Mitglieder der Ortsbeiräte und deren Ortsvorsteher sagen, die immer ein 

offenes Ohr für die Bedürfnisse in ihren Stadtteilen haben. 

 

Auch für die konstruktive Zusammenarbeit hier im Parlament und in den 

Ausschüssen möchte ich mich bei euch liebe Kolleginnen und Kollegen bedanken. 

 

Da mit der heutigen StaVo auch die letzte Sitzung in der laufenden 

Legislaturperiode schließt, möchte ich mich bei den Ausscheidenden Kolleg*innen 

bedanken. 

 

Mit Thomas Neutze habe ich mehr als 25 Jahre am Stück, wenn auch zum Teil mit 

unterschiedlichen Auffassungen, zusammengearbeitet. 

Den Respekt zueinander haben wir aber nie verloren. 

Ähnliches gilt auch für Arno Wahlprecht, den ich in dieser Zeit kennen und 

schätzen gelernt habe. 

Aber auch weitere Mitstreiterinnen und Mitstreiter werden im neuen Parlament 

nicht mehr vertreten sein. 

Von daher an dieser Stelle an die Betroffenen noch einmal ganz explizit meinen 

Dank für die Konstruktive Zusammenarbeit und den Wettbewerb den man auch in 

der Politik brauch um nach vorn zu kommen. 

 

 

Herzlichen Dank sagt euch euer Klaus Teppe! 

 

 

Volkmarsen, am 16. Februar 2021 




